



**Nombre del alumno: Rojas Velázquez
Joan Natael**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

Nombre del trabajo: Control de lectura

Materia: Antropología médica II

Grado: Segundo semestre

Grupo: "B"

Los modelos médicos en México

La salud pública, representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica. La aparición de estos modelos corresponde a distintos momentos del desarrollo de la salud pública, en este proceso, los modelos puros prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intentan trascender y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas. De manera general, se pueden identificar dos grandes corrientes sociológicas que han influido el pensamiento en salud y cuya base explicativa de lo social es diferente, las teorías del consenso, y las teorías del conflicto. Las primeras plantean el equilibrio, la racionalidad del orden social y particularmente de la estratificación social. La de conflicto por su parte, se plantea el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales.

Entre los grupos de encuentro de los distintos modelos sociomédicos se identifican, el reconocimiento del doble componente social-biológico que conforma las condiciones de SE. Sin embargo, las diferencias entre un modelo u otro se ubican en el reconocimiento de la especificidad de lo social, en la interpretación sobre las formas de operación y los mecanismos de la determinación social. Desde otra visión, se conceptualizan a la SE como expresión de una compleja estructura, en donde los procesos sociales determinan y subordinan a los procesos bio-psíquicos, planteando que las enfermedades no se localizan en el cuerpo si no en condiciones externas ejemplo: agravantes que de ser cuidados riesgos.

Las condiciones de salud de SE tienen existencia objetiva, independientemente de que se les consideren como situaciones que requieren cuidado y atención, es decir que se interpretan socialmente, como necesidades de salud, y estos son un punto de partida para resolver dudas.

En la perspectiva analítica de los distintos modelos, se parte de reconocer la conformación social de las respuestas frente a la SE. Sin embargo, dependiendo del punto de partida teórico, estas respuestas se interpretan de forma distinta. En esta perspectiva el sistema médico-paciente es de naturaleza no mercantil, en donde los roles son recíprocos y simétricos y la terapia médica se considera como un proceso de certificación de la incapacidad.

El ajuste de tensiones entre rol del médico y el del enfermo se da a través de un conjunto de pautas. Estos roles cumplen funciones respecto al equilibrio dinámico social, es decir, se conoce a la atención médica como agente de conformidad y control social. En las sociedades contemporáneas, la institucionalidad de las respuestas frente a la SE se conforma mediante relaciones con prácticamente todas las instancias de la sociedad. Así las respuestas se entienden como prácticas sociales especializadas.

Bibliografía

López Arellano O. Blanco Gil J. (11-04-1994). MODELOS SOCIOMÉDICOS EN SALUD PÚBLICA: COINCIDENCIAS Y DESENCUENTROS

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>